

mées à un millier de piastres. Grâce à la nature de cette commission, ma demande d'audience fut favorablement accueillie par Mgr della Volpe, maître de chambre de Sa Sainteté.

Je me rends à l'heure indiquée.

Les appartements de Léon XIII sont à l'étage le plus élevé du Vatican et donnent vue sur la place Saint-Pierre.

On me fait traverser sept à huit salles richement décorées. Mgr della Volpe m'introduit finalement dans un modeste appartement contigu, je crois, au cabinet de travail du Pape. Léon XIII était assis, là, dans une chaise gothique qui lui appuyait la tête et les bras ; son visage était d'une pâleur extrême ; songeant que j'allais ajouter à sa fatigue j'eus presque regret de me trouver en sa présence.

Mgr della Volpe fait une génuflexion et m'introduit en disant : " Un prêtre canadien porteur de cartes géographiques " ; il se retire et me laisse seul avec le Saint Père dont je baise la mule et l'anneau ; je restai à genoux à la gauche de Sa Sainteté.

" Quelles sont ces cartes géographiques " ? demande le Saint Père.

Je Lui en explique la nature et la provenance